



Aktionsbericht: „Aktion Saubere Hände 2024“

„Der Zugang bist DU“ lautet das diesjährige Motto der „Aktion Saubere Hände“.

Das Team der Klinikhygiene am Florence-Nightingale-Krankenhaus veranstaltete am Donnerstag, den 6. Juni 2024 einen Aktionstag im Krankenhaus. Dafür wurde im Konferenzraum an der Eingangshalle ein Skills Lab mit verschiedenen Stationen aufgebaut:



Eine Puppe im Patientenbett zeigte eine Alltagssituation. Mitarbeitende waren eingeladen, sich die Szene anzuschauen, Hygienefehler zu entdecken und darüber ins Gespräch zu kommen.



Zusätzlich wurden noch Übungen aus dem Praxisalltag angeboten. An einer Station konnten die Mitarbeitenden ihre Fähigkeiten beim Pflasterwechsel von PVK- und ZVK-Verbänden an einer Pflegepuppe zeigen, an einer anderen Station stand die Hygiene bei der Blutentnahme im Fokus. Auch das Vorbereiten von Infusionen und Medikamenten als

elementarer Bestandteil der aseptischen Tätigkeiten war Teil des Skills Lab. Speziell für die Mitarbeitenden aus der Kinderklinik stand eine Station mit einer Säuglingspflegepuppe bereit. Hier lag der Schwerpunkt beim Infusionsleitungswechsel am ZVK, sowie dem Verbandswechsel am PVK.

An einer weiteren Station galt es, anhand von Kärtchen, die wir aus den Leporellos von der Aktion Saubere Hände gebastelt haben, verschiedene Arbeitsschritte gemäß der Hygieneregeln in die richtige Reihenfolge zu bringen. Die eigene Händedesinfektion konnte mittels einer Schwarzlichtlampe überprüft werden.

Zudem wurden drei Büchergutscheine im Wert von 30, 20 und 10 Euro verlost.

Wir danken allen Mitarbeitenden, die am Aktionstag teilgenommen haben, für ihr Interesse, ihre Fragen, ihre Anregungen und für den spannenden Austausch rund um das Thema Hygiene unter dem Motto „Der Zugang bist DU“.

Es grüßt Sie das Team der Klinikhygiene am Florence-Nightingale-Krankenhaus.

